



仲よく やりぬく たくましい子



令和7年(2025年)12月19日発行 文責 校長 越智弘子

2学期が終わります。～保護者の皆様、地域の皆様、温かいご支援、ご協力ありがとうございました。～

今冬は穏やかな天候の日々が続き、子どもたちは、休み時間に運動場で思いっ切り、体を動かして遊び、楽しそうに過ごしています。チャイムが鳴ると、全速力で教室に戻る姿があり、休み時間と学習時間の気持ちの切り替えの速さに感心しています。

2学期が間もなく終わります。2学期は、様々な学習活動や行事がありましたが、子どもたちは一生懸命に取り組み、それぞれに成長した姿が見られました。また、どの教育活動にも、保護者や地域の方から数々の温かいご支援をいただきました。読み聞かせ、チャレンジタイム(縄ない、かご編み、お手玉作り)、グラウンド除草、花壇整備、わくわくタイム(腹話術、バルーンアート、運動プログラム、女性消防団による防災教室)、走り方教室、ミシン支援、クラブ活動(もの作り)、書き初め大会など数え切れない程の場面でご支援をいただき、誠にありがとうございました。学童期に多くの大人の方と関わることが、子どもたちの健全な成長につながると言われています。本校の子どもたちは、きっと健全に成長していくことだと思います。今後も、よろしくお願ひいたします。

子どもが主体となる「人権集会」

「人権」とは、「全ての人が生まれながらに持っている幸せに生きる権利」

1948年12月10日の国連総会で「世界人権宣言」が採択され、国連はこれを記念して12月10日を「人権デー」としています。国内では、毎年12月4日から12月10日までの1週間を「人権週間」として、全国的な啓発活動が行われています。本校では、各学年が人権学習で学んだことを、人権集会で、発表し合いました。

1,2年生は、人権に関する絵本の紹介と感想を述べ、『小さな世界』を歌いました。「世界中の人人が笑い合い、助け合う」という歌詞が印象に残りました。3年生は、自分たちが考え出した『安心人権キャラクター』を紹介しました。4年生は、学級の『安心ルール』を確認し、学級の良いところを発表しました。5年生は、歌『マイ・バラード』を歌詞の意味を噛みしめて歌い上げました。『仲間がここにいるよ いつも君を見ている 僕らは助け合って 生きて行こう いつまでも』という言葉が、心に響きました。6年生は、『安心ルール』を振り返り、これから的心がけとして、「人の話をしっかり聞く」、「相手の意見を否定せずに受け入れる」ことを確認しました。どの学年も、子どもたちが考えを出し合い、聴く人が分かりやすいように工夫を凝らした発表でした。

また、安曇川地区人権擁護委員さんから、環境委員会で取り組んだ「人権の花を咲かせよう運動」の表彰を受け、「人権」という種を一人ひとりの心に蒔くと、「大きな幸せ」の実がなるという話を聴かせていただきました。誰もが自分の考えを制約されることなく、生き生きと過ごせる毎日であってほしいと願います。



『マイ・バラード』を合唱する5年生



人権について説明をする人権擁護委員さん

卒業式の服装について

卒業式が近づいて来ると、毎年話題になっているのが、「卒業生の服装」です。制服がない学校の児童たちは、一体、どのような服装で参加すればよいのでしょうか。

学校としては、「卒業式は、最後の授業であるので、平服に近い服装が望ましい。」と考えています。本校では、これまでから和服(袴)姿で参加する児童が一部在りました。和服は日本の伝統衣装で素晴らしいのですが、小学生は日常着用していないため着慣れていません。そのため、卒業式当日に転倒したり、トイレに行きづらかったりする児童が見受けられました。また、保護者による学校評価アンケートでは、「卒業式での卒業生の服装が華美になっているので困っている。」という意見もあります。

服装は、保護者の判断に委ねることになりますが、学校としては、「平服に近い服装」が望ましいと考えています。この件につきましては、昨年も保護者にお願いいたしました。ご考慮していただくよう、お願ひ申し上げます。

学校運営協議会で6年生が青柳小学校について地域の方と懇談をしました。(11月26日)

6年生の意見

母校を大切に
思う気持ち

地域への感謝



地域の方と懇談をする6年生

①(青柳小学校の良いところ)

- ・みんな、あいさつをしっかりし、他学年の人とも仲良く、男女が一緒に遊んでいる。
- ・泣いている人が居たら「大丈夫。」と優しく声掛けができる。
- ・修学旅行先の広島で、電車内で高齢者などに席を譲るなど優しい人が多い。
- ・先生たちは、優しく、けじめをつけて叱るときには厳しく注意してくれる。
- ・朝読書の時間には、みんな真剣に本を読んでいる。
- ・藤樹先生の教えを学べる。(「藤樹デー」、立志祭、大洲小との交流会)

②(地域の方にお世話になり、感謝していること)

- ・あいさつ運動で、気持ちの良いあいさつをしていただいている。
- ・絵本の読み聞かせに来ていただき、多くの話を知り、楽しい。
- ・除草作業をしていただき、きれいなグラウンドで運動会ができた。
- ・花の植え方を教えてもらい、きれいな花壇になり、感謝している。
- ・エプロンやナップサック作りで、ミシンのかけ方を教えて下さった。
- ・登下校では、スクールガードさんにお世話になり、安全に過ごせた。
- ・クラブで、ドングリを使ったかわいい置物の作り方や、グラウンドゴルフの仕方を教えていただき、とても楽しかった。
- ・チャレンジタイムで、うちわ作り、竹ぼっくり、縄ない、お手玉つくり、かご編み、昔遊びなど、日本の伝統を教えていただいた。

③(母校青柳小学校がこれからも頑張ってほしいこと)

- ・あいさつは基本だから、あいさつをがんばってほしい。
- ・藤樹先生の教えは素晴らしいので、後輩も学び続けてほしい。
- ・みんなが仲の良い学校であり続けてほしい。
- ・他学年との絆が深まるので、たてわり活動を続けてほしい。
- ・運動会の団体競技は、仲間との絆が深まるから、続けてほしい。
- ・花壇の花が美しいので、いつまでも美しくしてほしい。
- ・勉強をしっかりしてほしい。
- ・チャレンジタイムを続け、日本の伝統を知ってほしい。
- ・除草作業を頑張って、きれいな学校であり続けてほしい。
- ・委員会を続けて、いろんな企画をして、楽しい学校にしてほしい。

地域探訪（まち探検）

11月27日(木)、2年生は生活科「町たんけん」学習を行いました。地域ボランティアの方に安全確保のために引率をしていただき、地域の事業所(ミヅホ工芸、千晃織物、クリエイト・マエダ)を見学しました。仕事内容の説明を受け、作業工程を見せていただき、専門家の技術の素晴らしさと、どの仕事も社会のために必要だと学びを深めました。



看板製作(ミヅホ工芸)



柔道着制作(千晃織物)



ゴミ収集車(クリエイト・マエダ)



万華鏡を覗く子どもたち

◆12月24日から冬季休業となります。ご家族と、ごゆっくりお過ごしください。万が一、事故や大きな病気、けがなどで緊急連絡が必要な場合は、学校へ連絡をお願いいたします。12月27日(土)～1月4日(日)は、学校閉庁日です。緊急連絡は、市役所代表(TEL 25-8000)へお願いいたします。

1月の予定

1月 7日(水)3学期始業式

8日(木) 給食開始

発育測定(2年生、3年生)

9日(金) 発育測定(4年生、5年生)

1月13日(火) 読み聞かせ

発育測定(1年生、6年生)

16日(金) 避難訓練、委員会活動

22日(木) 新入生体験入学(1年生との交流)

23日(金) 代表委員会

26日(月) 入学説明会(年長児の保護者対象)

27日(火) チャレンジタイム(扇子作り)(4年生)

30日(金) クラブ活動(3年生見学)

給食週間 1月26日(月)～30日(金)